

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO
MONITOREO MERIDIANO
29-01-26

IECM

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) seleccionó a 80 personas especialistas que integrarán los Órganos Dictaminadores de las 16 alcaldías, encargados de evaluar los proyectos que participarán en la Consulta de Presupuesto Participativo 2026-2027. Del total de especialistas seleccionados, 48 son mujeres, 31 hombres y una persona de género distinto, con lo que el instituto informó que se garantizan los principios de paridad e inclusión. Erika Estrada Ruiz, señaló que el proceso se realizó conforme a lo establecido en la convocatoria. [Cuspide México Online](#)

REFORMA ELECTORAL

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo señaló que las dirigencias de Morena, PT y PVEM ayer mostraron que "no está en duda" la alianza para las elecciones en 2027. En la conferencia de prensa, señaló que el anuncio se hizo en medio de las especulaciones sobre la presentación de la iniciativa de reforma electoral y la división entre los partidos que apoyan la transformación. La presidenta Sheinbaum Pardo indicó su corresponderá al Congreso discutir y aprobar la reforma electoral. [El Heraldo de México Online](#) [El Economista Online](#) [El Independiente Online](#) [Político.mx Online](#) [24 Horas Online](#) [Cuarto Poder de Chiapas Online](#) [Intolerancia Online \(Puebla\)](#) [Quadratín Oaxaca Online](#) [Noticias \(Matutino\)](#)

Claudia Sheinbaum puntualizó que las diferencias que hay con los partidos Verde y del Trabajo sobre la reforma electoral no serán impedimento para presentar la iniciativa a la Cámara de Diputados en el periodo ordinario, que inicia este domingo. "Nosotros vamos a plantear la reforma con los ejes que nosotros consideramos necesarios y que pide la ciudadanía", declaró. El pasado 22 de enero, la mandataria confirmó que ya existe un borrador de la reforma electoral que se encuentra en revisión. [Excélsior Online](#) [El Universal Online](#) [La Razón de México Online](#) [Nación 321 Online](#) [Diario de Colima Online](#)

Ante el riesgo de retroceso que implica que la reforma electoral que se busca, refleje una sola visión y no la pluralidad que existe en el país, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, hizo un llamado a todos los actores políticos a priorizar la democracia sin importar su afiliación partidista. Abundó que una reforma que retroceda en términos democráticos

sería muy lamentable para el país. [El Heraldo de México Online](#) [Diario de Yucatán Online](#) [El Heraldo de México Online](#) [Xpectro FM Online](#)

Morena sabe que llegará el momento en el que sus malos gobiernos les pasen factura y los votos dejarán de alcanzar; para ese entonces la victoria no será por la urnas, sino por la conquista y manipulación de las reglas a su favor. Antes de que exista un texto oficial, barajan los puntos que les importan: "transformar". Un eufemismo que realmente significa 'capturar' al INE y la ya típica "austeridad" para dinamitar la democracia en nombre de hacerla más barata. Morena quiere menos autonomía para el árbitro. [El Heraldo de México Online](#)

Alejandra Gómez Mendoza, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado de Chiapas, declaró que la garantía de blindar al INE y las juntas locales, es uno de los grandes retos de la Reforma Electoral en México. Dijo que la necesidad de gastar menos en los procesos electorales es una demanda popular que seguramente sería atendida, pero también blindados los órganos electorales y protegida la representación de minorías políticas. [Cuarto Poder de Chiapas Online](#)

En Tamaulipas, el presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Bruno Díaz Salazar, afirmó que históricamente nunca se ha realizado una reforma a la legislación electoral en México sin escuchar a todas las voces de la oposición. Díaz Salazar citó que la reforma electoral en México está encaminada a ser lo que definió como "La Ley Maduro", ex presidente de Venezuela "y eso no lo podemos permitir al gobierno mexicano de Morena que apoye esas dictaduras". [El Diario.mx Online \(Chihuahua\)](#)

Igual que los productos chatarra con sellos de exceso de calorías, con la próxima reforma electoral, los spots políticos tendrían que incluir cintillos que aclaren si su contenido está manipulado con inteligencia artificial, con lo que se le pondría un freno a las trampas que empezaron a innovarse en las últimas campañas y que desataron confusión incluso entre las autoridades. [Milenio Noticias \(08:00 a 10:00\)](#)

Héctor Fernández Pedroza cometa: En la discusión de la reforma electoral, es necesario concentrarse en temas medulares que sean posibles, y no terminar en cambios cosméticos. Uno de esos temas es la desaparición de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs), ya que, con la reforma político-electoral de 2014, el INE asumió prácticamente las funciones de aquellos, cuyas actividades de los OPLEs se restringen desde entonces a hacer el conteo distrital (y en su caso recuento de votos) y a la entrega de las constancias a los vencedores (as). [El Universal Online](#)

TEPJF

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), por unanimidad de votos, modificó un acuerdo del Instituto Nacional Electoral (INE) que permitía a las personas físicas con régimen fiscal de actividades empresariales y profesionales realizar aportaciones en efectivo o en especie a las organizaciones civiles que buscan constituirse como partidos políticos nacionales.

Cuspide México Online

INE

El INE aprobó recursos millonarios para partidos políticos y nuevos institutos por labores de vigilancia electoral, durante una sesión reciente de su Junta General Ejecutiva. Destinará en 2026 un total de 39 millones 631 mil pesos a las seis representaciones partidistas acreditadas, como apoyo para su participación en instancias de vigilancia del sistema electoral, entre ellas la Comisión Nacional de Vigilancia. El Instituto Nacional Electoral (INE) destinará en 2026 un total de 39 millones 631 mil pesos a las seis representaciones partidistas acreditadas. [**El Tiempo Online \(Coahuila\)**](#)